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Gira por la Península de  Yucatán del 8 al 10 de noviembre

López Obrador visitará Q. Roo 
para aclarar dudas sobre...

TREN MAYATREN MAYA
Comunidades indígenas externaron su inconformidad en relación a la falta de 
información sobre el trazo del proyecto que atravesará algunas de sus propiedades
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Habitantes de las comunidades
mayas externaron su inconfor-
midad en relación a la falta de
información sobre la construc-
ción del Tren Maya, cuyo reco-
rrido atravesará algunas de sus
propiedades, por lo que deman-
daron que cada una de sus du-
das fuera esclarecida. En res-
puesta el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador, anunció
que visitará el municipio de Fe-
lipe Carrillo Puerto, como parte
de una gira por la Península de
Yucatán el fin de semana del 8
al 10 de noviembre próximo.

Durante su conferencia ma-
ñanera de este jueves, el man-
datario federal aseveró que ha-
rá presencia en poblados de
Yucatán, Quintana Roo y
Campeche, con el fin de pla-
ticar sobre el desarrollo de
construcción del Tren Maya,
lo anterior en el marco de
cuestionamientos sobre pro-
yectos aprobados por parte de
la Secretaría de Medio Am-
biente y Recursos Naturales
(Semarnat) en comunidades
indígenas, específicamente los
guarijíos, yaquis y mayas. 

Sobre los mayas, López
Obrador refirió que es válido
su derecho de manifestarse,
aún más en el sentido de que
no fueron consultados sobre
el desarrollo del citado pro-
yecto “En el caso de los mayas
tienen su derecho de manifes-
tarse, de ver qué es lo que es-
tán demandando, atenderlos,

yo voy a ir, no este fin de se-
mana porque es Día de Muer-
tos, pero el próximo fin de se-
mana voy”.

“Voy a estar en Yucatán, en
Quintana Roo y en Campeche;
voy a estar por ejemplo en Ca-
rrillo Puerto. Voy a hablar con
los mayas” y finalizó infor-
mando que recorrerá Xpuhil,
Campeche y estará en comu-
nidades cercanas a Valladolid,
Yucatán.

HOTELEROS, CONTRA
ALZA DEL PREDIAL

EN CANCÚN

En el municipio de Benito Juá-
rez se ha informado que el costo
promedio del suelo y construc-
ciones incrementará 22 por cien-
to para el ejercicio fiscal 2020.
Lo cual representaría un duro
golpe no solo para los habitantes
promedio de esta ciudad, sino
para los empresarios que ya han
levantado la voz al respecto.

Dado que el aumento de las
tablas catastrales continúa en
análisis, aún no sube a Cabildo
y se tiene hasta el 15 de no-
viembre para agregarlo a su
propuesta de ley, por lo que el
presidente de la Asociación de
Hoteles de Cancún y Puerto
Morelos, Roberto Cintrón, ha
solicitado al Congreso del es-
tado a través de sus redes so-
ciales que no se apruebe nin-
gún incremento al impuesto

predial en Benito Juárez. “Los
Ciudadanos del Norte de Q.
Roo confiamos que el Hono-
rable Congreso del estado no
autorizará ningún incremento
al impuesto predial del muni-
cipio de Benito Juárez, con-
fiamos que se vigilará la polí-
tica del presidente de México
en pro del bien común No
+Impuestos, No +incremen-
tos”, escribió.

Y no es el único que ha al-

López Obrador visitará Q. Roo 
para aclarar dudas sobre Tren Maya

Andrés Manuel López Obrador anunció que visitará el municipio de Felipe Carrillo Puerto, del 8 al 10 de noviembre próximo,
para aclarar dudas sobre Tren Maya.

Derecho de réplica

2 Opinión

Por José Luis
Montañez

– Comunidades mayas externaron inconformidad por falta de información
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zado la voz, pues el regidor Jo-
sé Luis Acosta Toledo, respon-
dió que “antes de aumentar el
predial hay que dar resultados
administrando mejor el gasto
público y con una auténtica
política de austeridad. Mi voto
va en contra”, puntualizó.

LA PROPUESTA
GOLPEARÍA DURO
A LOS BOLSILLOS

La Dirección del Catastro de
Benito Juárez presentó ante la
Comisión de Hacienda del
Ayuntamiento una propuesta
de actualización para las tablas
catastrales, misma que impac-
tará el valor de las propieda-
des, así como en el pago del
impuesto predial. Lo anterior
bajo el argumento principal de
que se busca acercar los valo-
res catastrales a los valores de
compra-venta de los inmue-
bles en esta ciudad.

Añaden que este es un mo-
vimiento que debe darse cada
año, pero que no se había he-
cho desde 2014. El aumento
del impuesto predial empeo-
raría la situación que vive el
sector hotelero con las recien-
tes y obligadas bajadas en sus

tarifas ante la escasa ocupa-
ción que enfrentaron en el ve-
rano, algo que se prevé con-
tinúe en 2020, según empre-
sarios hoteleros. 

Se ha mencionado que el
aumento más alto se daría en
33 zonas de 29 supermanzanas
del Polígono Sur, cuyos pro-
pietarios enfrentarán incre-
mentos en el valor de los te-
rrenos de 650 a cuatro mil 900
por ciento. Lo mismo se esta-
blecerían cambios de 73 a 300
por ciento en el costo del te-
rreno por metro cuadrado en
la zona hotelera, al pasar de un
mínimo establecido de 2 mil
a 8 mil pesos.

Esta actualización también
contempla el costo por metro

cuadrado de 30 tipos de cons-
trucciones, como viviendas,
conjuntos multifamiliares de
varios niveles, complejos ho-
teleros, oficinas, estableci-

mientos comerciales, nego-
cios, estacionamientos y com-
plejos deportivos.

FISCALÍA GENERAL
CONFIRMA SECUESTRO

DE JOVEN EN ANTRO

Esta semana dimos a conocer
en este espacio sobre la desa-
parición de Maximiliano
González Rojas, joven de 18
años de edad, quien había si-
do visto por última vez en el
antro denominado “Distrito
Cavana”, a donde acudió con
amigos y posteriormente no

se supo más. Ahora la Fiscalía
General del Estado (FGE) ha
confirmado que el muchacho
fue secuestrado.

Las investigaciones arroja-
ron que el joven fue plagiado
dentro del bar Distrito Cavana,
ubicado en la Supermanzana
15-A, a donde los peritos acu-
dieron para recabar evidencias
a través de un operativo de ca-
teo la madrugada del martes
pasado. En el que concluyen
que sus captores ingresaron al
inmueble por él. 

La Fiscalía informó el jueves
que las investigaciones conti-
núan y que se han realizado di-
versos actos de investigación
para encontrarlo, por parte de
agentes y fiscales del Ministerio
Público. “En esta diligencia,
participaron peritos de diversas
especialidades y elementos de
la policía con capacidades para
procesar quienes aseguraron di-
versos indicios que sirven a la
investigación. El establecimien-
to fue asegurado para continuar

con las indagatorias”, informó
la Fiscalía.

ENTRÓ AL BAÑO
Y NO SE LE VOLVIÓ A VER

Fuentes de la Fiscalía afirma-
ron que trasladaron a algunos
trabajadores del establecimien-
to a las instalaciones de la Vi-
cefiscalía de la Zona Norte pa-
ra que rindieran su declara-
ción. Y tras interrogar a algu-
nos de sus acompañantes y tes-
tigos presenciales, se dice que
el joven entró al baño, de don-
de no salió. Estas versiones e

tratan de comprobar a través
de los videos de las cámaras
de seguridad del estableci-
miento, que están siendo ana-
lizadas por los peritos.

De acuerdo con la denuncia
que interpuso el padre de Ma-
ximiliano, el domingo 27 de
octubre su hijo y un amigo
acudieron al antro, donde el
joven comenzó a platicar en el
baño con uno de los trabaja-
dores, mientras su amigo le in-
sistió varias veces que se sa-
lieran, pero el muchacho le di-
jo a su amigo que lo esperara.

El testigo afirmó que vio
cómo se le aproximó otra per-
sona, por lo que decidió salir
para fumar un cigarro, pero
cuando quiso entrar de nuevo
ya no lo dejaron. El amigo lla-
mó a Maximiliano por teléfo-
no y le contestó que ya iba a
salir, pero nunca lo hizo.

El paradero del joven es
desconocido desde el domin-
go, cuando asistió al mencio-
nado bar y posteriormente su
desaparición fue difundida en
redes sociales. La FGE emitió
una ficha para su búsqueda y
localización el martes pasado.

En el municipio de Benito Juárez se ha informado 
que el costo promedio del suelo y construcciones

incrementará 22 por ciento para el ejercicio fiscal 2020. 
Lo cual representaría un duro golpe no solo para los
habitantes promedio de esta ciudad, sino para los

empresarios que ya han levantado la voz al respecto.

A cinco años de no enfrentar ningún ajuste en los valores catastrales en Benito Juárez se ha
informado que el costo promedio del suelo y construcciones incrementará en 2020.

Maximiliano González Rojas,
joven de 18 años de edad,
quien había sido visto por
ultima vez en el antro “Distrito
Cavana” fue secuestrado.
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Puerto Morelos.- Si bien, la directora
de la Administración Portuaria In-
tegral (Apiqroo) afirmó que no hay
manera de que el crucero previsto
para este 2 de noviembre atraque en
Puerto Morelos, autoridades muni-
cipales refieren que la incertidumbre
continúa y no se sabrá realmente si
la embarcación llegará, sino hasta
este sábado, pues no tienen infor-
mación sobre si los permisos nece-
sarios han sido o no entregados. 

Por un lado las autoridades de
turismo en el municipio argumen-
tan que si se logra concretar esta
operación, se dejaría una importante

derrama económica para Puerto
Morelos, dado que el barco tendría
salida en este lugar y buscarían una
integración con la naviera para que
los artesanos y restauranteros tu-
vieran una participación directa. 

Pero por otro, empresarios ho-
teleros y Apiqroo, advierten que el
puerto no está en condiciones de
recibir cruceros de pasajeros, ya
que ha sido creado solo para un
crucero de carga y tampoco es via-
ble hacerle una extensión, puesto
que esta junto a un parque marino.

En respuesta, quienes apoyan
el atraco del crucero Ponant, des-
criben, que es muy pequeño, para
aproximadamente 150 pasajeros.
Y sabedores de que a Puerto Mo-

relos no puede ingresar ninguna
embarcación grande por el tema de
calado, afirman que dadas las di-
mensiones del Ponant no se cau-
saría ningún estrago. 

Por su parte el Consejo de Pro-
moción Turística del estado destacó
la importancia de este crucero de
pequeño calado, aún frente a las
constantes críticas de los hoteleros
quienes afirman que se intenta abrir
un “home port” en la entidad, mo-
dalidad a la que históricamente se
han opuesto. Mientras que la di-
rectora de la Administración Por-
tuaria Integral (Apiqroo), Alicia
Ricalde Magaña, revira diciendo
que la terminal no ha sido remo-
delada para recibir pasajeros.
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Frente frío y onda tropical sobre la península

Más lluvia y humedad pronostican para el estado
Cancún. – Cielo nublado, llu-
via y humedad padecerá Quin-
tana Roo, ante la influencia del
frente frío No. 8 se extenderá
desde el oriente de Estados
Unidos hasta el sureste de Mé-
xico, interaccionará con la on-
da tropical No. 48 sobre la Pe-
nínsula de Yucatán.

La masa de aire polar
asociada al frente provocará
rachas de viento fuertes; un
marcado descenso de la tem-
peratura en gran parte de la
República, de ahí la reco-
mendación de Conagua de
tomar precauciones antes de
salir de casa y al conducir

sobre el pavimento mojado
debido a las fuertes lluvias.

El nublado denso con pro-
babilidad de lluvias muy fuer-
tes a intensas se mantendrá en
las próximas horas, en los di-
ferentes municipios de Quin-
tana Roo, y escasas horas de
calor, además de que imperará
la humedad.

Las autoridades de salud,
y protección civil pidieron a
la población no exponerse a
los cambios drásticos de cli-
ma, y protegerse de la lluvia
para evitar enfermedades res-
piratorias, sobre todo en los
grupos vulnerables.

Cielo nublado,
lluvia y humedad
padecerá Quintana
Roo, ante la
influencia del frente
frío No. 8 que se
extenderá desde el
oriente de Estados
Unidos.

Empresarios hoteleros
y Apiqroo, advierten que el

puerto no está en condiciones de
recibir cruceros de pasajeros, ya
que ha sido creado solo para un
crucero de carga y tampoco es
viable hacerle una extensión

El datoEl muelle solo es para carga

Incierto, si crucero Ponant 
atracará en Puerto Morelos 

Autoridades estatales de turismo apoyan la llegada del Crucero Ponant,
pero Apiqroo advierte que la terminal no ha sido remodelada. 

Se desconoce si los permisos ya han sido entregados
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.- Después de haber sido anunciada
la construcción del Gran Island en Cancún,
han venido opiniones de todo tipo, por su-
puesto quienes apoyan el mega proyecto y
en respuesta sus detractores. Ahora es el
Consejo Nacional Empresarial Turístico
(CNET), quien advierte que la infraestruc-
tura de la ciudad de Cancún no está lista
para recibir más cuartos y que de ser apro-
bado el mencionado proyecto, las autorida-
des deben garantizar el dote de servicios a
los respectivos hoteles.

Cristina Alcayaga Núñez, vicepresidenta
del CNET, declaró que para que siga cre-
ciendo la inversión hotelera en Cancún es
necesario mejorar antes la infraestructura,
“no se pueden soportar más cuartos si no
vienen acompañados de infraestructura.
¿Qué va a pasar con el Grand Island?, por-
que ya no hay servicios, el gobierno muni-
cipal debe garantizar que si les otorgan los
permisos de construcción, se dote de servi-
cios a esos nuevos hoteles”.

Una de las soluciones que proponen es
la construcción de un puente sobre la ave-
nida Nichupté, para descongestionar la zona

hotelera de Cancún, aunque admite que di-
cha construcción llevará mucho tiempo y a
Cancún le urgen soluciones a corto plazo
“Más que todos los cuartos, lo más impor-
tante es que se construya ese puente, para
que se pueda recibir más inversión, porque
si no, estamos ahorcando esa zona. En horas
pico es simplemente intransitable el bulevar
Kukulcán”.

Advierte que caso de un huracán, la úni-
ca vía de evacuación es el bulevar Kukulcán,
“entonces el gobierno municipal de Cancún
antes de darle los permisos al Grand Island
(complejo de 3,000 habitaciones y una in-
versión de 1,000 millones de dólares, una
de las más grandes en materia turística en
30 años), debe garantizar que un proyecto
de esta magnitud no venga a colapsar aún
más la ya problematizada situación a la que
se enfrentan diariamente todos los cancu-
nenses que trabajan en la zona hotelera”,
insistió Alcayaga.

El gobierno del estado calcula que
16,000 nuevas habitaciones están en trámites
o en fase de construcción en la zona norte,
algo que supondrá una gran inversión en in-
fraestructura y campañas de promoción para
mantener el flujo actual de turistas.

El gobierno del estado calcula 
que 16,000 nuevas habitaciones
están en trámites o en fase de

construcción en la zona norte, algo
que supondrá una gran inversión 
en infraestructura y campañas de

promoción para mantener
el flujo actual de turistas.

El datoAdvierte Consejo Nacional Empresarial Turístico 

Infraestructura de Cancún
no soportaría mas cuartos

El CNET argumenta que para que siga creciendo la inversión hotelera en Cancún es necesario
mejorar antes la infraestructura.

Piden construcción de un puente sobre la avenida Nichupté

Cancún.- Un total de 700 millones de pesos para
promoción, tendrá Quintana Roo, entre otras ac-
ciones estratégicas que se detallaron en el Plan de
Trabajo para el 2020, que será similar al del 2019.

Marisol Vanegas Pérez, mostró su entu-
siasmo por el trabajo que se planeó para el
próximo año, que incluso ya se presentó al
sector privado, al tratarse de acciones de pro-
moción, mercadotecnia, a segmentos, a coo-
perativos, campañas, caravanas.

Ante dicha presentación, pudo considerarlos
para sus presupuestos el 2020, ya que el plan es
muy grande, de manera que adelantarlo, permitirá
a las empresas y al sector turístico una mejor
planeación, para incluso alinear estrategias con
las autoridades.

Insistió, que el plan de mercadotecnia, es
del conocimiento del sector turístico, que des-
de hace un mes conoce los detalles del mismo,
a fin de saber antemano cuáles serán las es-
trategias de promoción y enfocadas a qué mer-
cados o segmentos.

Acciones de Turismo serán similar al las de 2019

Se destinaron 700 mdp para promoción de Quintana Roo

Un total de 700 millones de pesos para promoción, tendrá Quintana Roo, entre otras acciones estratégicas.
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.– Un nuevo fraude se realiza en el des-
tino turístico, a través de llamadas telefónicas
con números telefónicos de Cuba, que ofrecen
diversos beneficios o regalos adelantando que
representan a una empresa local, por lo que pi-
den datos personales y bancarios de la persona
a la que le están hablando.

En redes sociales constan las denuncias por
dicha estafa, que ya es investigada por las au-
toridades cibernéticas, ya que no se sabe si las
llamadas provienen de Cuba o son personas
que están en el destino turístico y las realizan
con los números 5322329220 y 5322278690,
revelaron los agraviados.

De acuerdo a los quejosos, las personas
que llaman tienen acento cubano, y se dicen
representantes de empresas de Cancún y, por
tanto, ofrecen descuentos en diversos productos
y servicios. 

Una vez que hacen su labor de convencer

al “cliente”, piden datos personales y bancarios
de la persona con la que hablan para cerrar di-
chos beneficios y poder tener acceso a los mis-
mos, que son una farsa ya que sólo se “cuelgan”
del nombre comercial de empresas turísticas
para consolidar su estafa.

Entre los “beneficios” que ofrecen son
descuentos en tours y hoteles, además de
promociones, trámites y regalos, con sólo
dar sus datos bancarios, lo que permite que
los estafadores tengan fácil acceso a sus
cuentas y tarjetas.

La recomendación ante este tipo de lla-
madas es no brindar nunca datos confiden-
ciales, ni aceptar “premios” de sorteos o con-
cursos a los que jamás han sido inscritos o
de los que no se tenga conocimiento con an-
ticipación. 

De igual modo se le pide a la población
denunciar cualquier tipo de extorsión a las
autoridades competentes, para que se pueda
abrir una investigación pertinente. 

Agraviados exhiben casos en redes sociales

Nuevos fraudes en
Cancún con números 
de teléfonos cubanos

Estafadores ofrecen diversos beneficios o regalos adelantando que representan a una
empresa local, por lo que piden datos personales y bancarios de las personas. 

Ofrecen “descuentos” en tours y hoteles

Cancún.– En Cancún, al menos siete zonas se consi-
deran como polígonos de alarma, en cuanto a violencia
contra las mujeres y niños de diferentes edades, que
enfrentan desde violencia física hasta psicológica.

Los puntos críticos en Cancún son: Las regiones
105, 107, 247, 259, colonias Valle Verde y Avante,
en donde las llamadas de auxilio o de apoyo a las
autoridades, que atienden este tipo de maltrato, está
a la orden del día, en particular en personas de es-
casos recursos económicos, que viven hacinados en
sus viviendas.

La atención a las víctimas, se logra gracias a
la colaboración, de familiares, amigos o vecinos,
que al constatar el nivel de violencia que enfrentan
buscan los medios necesarios para apoyarlos, ex-
plicó Julio Góngora Marín, de la dirección de Pre-
vención del Delito.

Precisó que, al momento, el Centro Especiali-
zado para la Prevención de Violencia contra la Mujer,
que atiende la dirección de Prevención del Delito,
apoya a 200 personas a la semana con diferentes ta-
lleres, a través de un programa integral.

Dicha labor permite que la mujer, logre recuperar
su autoestima y pueda perder el miedo a quedar desam-
parada, ya que se otorga las herramientas para que pueda
subsistir, y si así lo desea, denunciar a su agresor.

Polígonos de alarma por violencia doméstica

Se encienden focos rojos en siete zonas de BJ

En Cancún, al menos siete zonas se consideran como polígonos de alarma, en cuanto a violencia contra las mujeres y niños.
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X-Pichil.- “Estoy contento de es-
tar aquí con ustedes y traerles más
de 80 trámites y servicios gratui-
tos del gobierno con las caravanas
‘Juntos Avanzamos’, de entregar-
les sus títulos de propiedad y re-
solver un problema que se ha ve-
nido planteando en las audiencias
‘Platícale al gobernador’. Lo voy
a seguir haciendo de forma direc-
ta, en sus comunidades”, expresó
el gobernador Carlos Joaquín.

El gobernador de Quintana
Roo estuvo en X-Pichil, una co-
munidad maya de Felipe Carrillo
Puerto, donde entregó 51 títulos
de propiedad e informó que 32
más están por salir del Registro
Público de la Propiedad, en be-
neficio de más de 80 familias. Al-
gunas de ellas esperaron hasta 30
años para tener por fin el docu-
mento que le da certeza al lugar
donde viven.

De acuerdo con el titular de
la Secretaría de Desarrollo Te-
rritorial Urbano Sustentable
Carlos Ríos Castellanos, de una

meta fijada de entregar 10 mil
títulos en la administración del
gobernador Carlos Joaquín, ya
se cumplió con cuatro mil 500
documentos, casi el 50 por cien-
to de lo programado.

Marcelina Chac Poot recibió
su título de propiedad tras largos
años de trámites y gestiones, pese
a su enfermedad. “En gobiernos
anteriores, dos veces fui a Che-
tumal a hacer gestiones y me salió
caro. Ahora, hablé con Carlos Joa-
quín y le dije que necesito el tí-
tulo, porque es para mis hijos. El
día que yo me muera, esto queda
para mis hijos, porque yo tengo
seis hijos y ya son grandes todos.
Estoy feliz, porque ya tengo mi
título y mis hijos se van a poner
felices”, expresó.

Otro beneficiario, Maurilio
Suárez Aguilar, dijo que él tuvo
que esperar 15 años y realizar mu-
chos trámites para recibir el título.
“Me parece formidable y excelente
de parte del gobernador, porque re-
almente es un patrimonio. No sa-

bemos cuándo nos toque partir, dar
el último viaje, y para no dejar pro-
blemas a los futuros herederos es
que insistimos en tener este valioso
documento. Por fin, ya se ha hecho
realidad nuestro sueño”, expresó.

El gobernador Carlos Joaquín
expresó su compromiso de traba-
jar cerca de la gente y de ayudarla
a resolver los problemas. “Ojalá
pudiéramos resolver todo lo que
se quiere, pero lo importante es
que avancemos y demos respues-
ta. Lo seguiremos haciendo de
forma directa para que no haya
quien trate de resolver cosas co-
brándoles cuando no lo deben ha-
cer”, dijo el gobernador.

Añadió que con las caravanas
“Juntos Avanzamos”, que orga-
niza la Secretaría de Desarrollo
Social, a cargo de Rocío Moreno
Mendoza, más de 20 dependen-
cias gubernamentales y asocia-
ciones civiles acercan a la gente
más de 80 servicios y trámites
gratuitos, en apoyo a la economía
de las familias.

De una meta fijada de
entregar 10 mil títulos de

propiedad en la administración
del gobernador Carlos Joaquín, 

ya se cumplió con cuatro 
mil 500 documentos, casi 
el 50 por ciento de lo

programado.

El datoTrámites con rezagos de hasta 30 años

Gobernador entrega títulos 
de propiedad en X-Pichil

En lo que va del año, se han brindado más de 42 mil servicios destinados a
más de 35 mil personas, en 16 caravanas “Juntos Avanzamos”.

Son 4 mil 500 documentos de una meta de 10 mil, en 6 años

Cozumel.-  Para celebrar el Día de
Muertos y promover la cultura y
tradiciones mexicanas, la Funda-
ción de Parques y Museos de Co-
zumel inició una serie de activida-
des que se llevarán a cabo los días
uno y dos de noviembre en el Par-
que Natural Chankanaab, donde
habrá muestra de altares, exposi-
ción de arte, venta de dulces típicos,
gastronomía, danzas, música, un
concurso de catrinas y mucho más. 

Por segundo año consecutivo,
la FPMC celebra el Día de Muer-
tos en Chankanaab, con la finali-
dad de mostrar a los turistas que
visitan el parque cómo se conme-
moran estos días en México, a tra-
vés de una tradición reconocida
a nivel mundial que es patrimonio
intangible de la humanidad. 

La inauguración estuvo a cargo

del director general de la institu-
ción, Emilio Villanueva Sosa, quien
hizo énfasis en que espera que
cuando acabe la visita de cada tu-
rista se vaya con algún conocimien-
to de las tradiciones mexicanas.
Destacó que este evento es un pro-
ducto turístico adaptado al parque
Chankanaab para ofrecer una op-
ción de turismo cultural. 

Reconoció  el trabajo artesanal
que realizaron los colaboradores y
colaboradoras de la FPMC para ha-
cer los montajes de altares y la de-
coración que ambienta esta cele-
bración, que se caracteriza por de-
leitar los sentidos con el olor a in-
cienso, los colores del papel picado,
los sabores de la comida y la in-
confundible música mexicana que
forma parte de esta celebración.

Durante la inauguración se llevó

a cabo la premiación de quienes ga-
naron en el concurso de dibujo in-
fantil “Cruzando el Umbral” que fue-
ron Francisco Rodríguez Caamal,
Nicte-Há Alcocer Maldonado y a
Guadalupe Aban Chan, primero, se-
gundo y tercer lugar, respectivamen-
te. De igual forma se premió a estu-
diantes de la Segundaria General
“Carlos Monsiváis”, quienes ganaron
el concurso “Mural de Muertos”.

Para finalizar, Villanueva Sosa
reiteró la invitación a toda la co-
munidad para asistir a las activi-
dades que se realizan en Chanka-
naab, que incluyen la exposición
artística que consta de siete pin-
turas y cuatro esculturas, elabo-
radas por artistas de la localidad,
danzas prehispánicas y folklóri-
cas, música, concursos y muestra
gastronómica, entre otras. 

Se esperan unas 2 mil personas 

Inician las actividades del hanal pixán en Chankanaab

Se espera que cuando acabe la visita de cada turista, se vayan con algún
conocimiento sobre las tradiciones mexicanas.
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“Ya basta de amarillismo”, 
recriminó AMLO a reporteros

El presidente Andrés Manuel López Obrador
advirtió que “son cosas distintas el periodismo
y la política”, durante una “mañanera” diferente
en la que los reproches mutuos de medios de
comunicación y el Ejecutivo federal casi rompen
la delgada línea del respeto.

El tema que generó el ambiente de crispación
en la conferencia de prensa matutina que enca-
beza de lunes a viernes el mandatario mexicano,
fue el manejo de información del operativo del
17 de octubre pasado en Culiacán, Sinaloa.

“Son asuntos muy serios que requieren res-
ponsabilidad y no se puede por el amarillismo
poner en tela de juicio una acción tan importante,
que es un parteaguas en lo que era una política
autoritaria, que nunca fue cuestionada por los
medios, con honrosas excepciones”, recriminó
el presidente.

Más aún, atajó, “ya basta de amarillismo, de
espectacularidad”, “ya basta de manipulación”
mientras mostraba en una pantalla gigante la no-
ticia de ocho columnas del periódico La Jornada
del 18 de octubre, pasado, que publicó una foto-
grafía de un militar, el cual se afirmaba era Ovidio
Guzmán en su liberación tras su captura.

Pero esa no fue la única referencia que el
presidente hizo a ese periódico, pues desde el
inicio de su conferencia mostró su molestia con
dicho medio al comentar una entrevista que pu-
blicó la víspera al exsubsecretario Demetrio
Gaytán, quien advirtió polarización en México.

El ambiente en el Salón Tesorería, que este
jueves lucía con más asistentes que días antes,
se tornó cada vez más denso cuando se incre-
mentó el intercambio de reclamos entre los re-
presentantes de los medios y el presidente sobre

la información de Culiacán.
Una reportera de Proceso pidió conocer de-

talles sobre la liberación de Ovidio Guzmán e
incluso cuestionó si fue una orden de Washing-
ton, lo cual fue negado por el presidente, el cual
fue interrumpido por la propia reportera, pero
éste le contestó: “ya hablaste, ahora contesto”.

En un intercambio de cuestionamientos, el
Presidente aseveró: “ah, no, ahora platicamos. No,
no, no, no vamos a dejar ningún cabo suelto, por-
que no queremos dar pie al amarillismo con todo
respeto ni a ninguna … ¿cómo se llaman estas se-
ries de…?  Netflix, para que no haya invención,
a ver… cuando menos en nuestro gobierno”.

REVELAN NOMBRE DEL CORONEL
RESPONSABLE DEL OPERATIVO FALLIDO

Fue en ese momento que el secretario de la De-
fensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, reveló
que fue el coronel de caballería diplomado de
Estado Mayor, Juan José Verde Montes, quien

encabezo el grupo especial que comandó el fa-
llido operativo.

El propio secretario de Seguridad y Protec-
ción Ciudadana, Alfonso Durazo, salió al paso
del presidente y pidió “en buen plan” a los me-
dios entender que durante el operativo de captura
de Ovidio Guzmán López, las autoridades no
estaban pensando en la información, sino en la
decisión para salvar vidas a partir de ponerlo
en libertad.

En ese momento una mujer rubia que por-
taba un sombrero de peluche y una acreditación
de reportera, aplaudió la interpelación del se-
cretario y en dos ocasiones pretendió tomar la
palabra, pero solo alcanzó a decir algo de la
“ética periodística”.

Incluso arrebató el micrófono a la repor-
tera de 24 Horas, quien después de hacer sus
preguntas lo devolvía al personal de apoyo
de Comunicación Social de la Presidencia
y éste a su vez se lo quitó y en dos ocasiones

llamó la atención a la rubia pidiéndole que
se moderara.

Lo mismo ocurrió con otro hombre de as-
pecto robusto, quien se presentó como corres-
ponsal de Chihuahua y desde los asientos de-
lanteros del salón le mostraba al presidente su
teléfono y le decía a gritos que la misma foto-
grafía de nota principal de La Jornada un día
después del operativo fue filtrada por el propio
crimen organizado.

En ese momento ya todo mundo gritaba, in-
terpelaba a Durazo y al mandatario, que a las
dos horas de conferencia anunció que se daba
por terminada para continuar el viernes, pero
algunos reporteros le exigían que de una vez
aclarara el minuto a minuto de la liberación del
hijo del “Chapo” Guzmán.

“LE MUERDEN LA MANO
A QUIEN LES QUITÓ EL BOZAL”

La conferencia continuó en recriminaciones de
los medios de que no se informó en forma pre-
cisa el día del operativo y que había que llenar
los vacíos informativos, el presidente y el se-
cretario afirmaban: “pero no con mentiras”.

Al final, López Obrador hizo una referencia
histórica que a la mayoría de los presentes enojó
aún mas:

“¿Saben qué llegó a decir Gustavo Madero?
Dice: ‘le muerden la mano a quien les quitó el
bozal’. Eso no se lo perdonaron, nunca. Por eso
se ensañaron en él, primero en Gustavo Madero
y luego en su hermano. Yo no quiero que nunca
jamás vuelva a suceder eso. Esa es de las his-
torias más vergonzosas del periodismo y de la
política en México”, dijo el presidente.

Ambiente de crispación en la conferencia mañanera

“Periodismo y política son cosas distintas”, advierte el Presidente

Los secretarios de Marina y de la Defensa Na-
cional, José Rafael Ojeda Durán y Luis Cres-
cencio Sandoval, respectivamente, resaltaron la
unidad y cooperación que existe entre ambas
dependencias y la Secretaría de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana para devolver la paz al país.

“Hoy más que nunca las Fuerzas Armadas
están unidas. A pesar de que haya muchas crí-

ticas, no van a poder separarnos. Seguridad Pú-
blica, Sedena y Marina estamos trabajando co-
mo nunca por una buena causa, que es la segu-
ridad de la sociedad”, sostuvo Ojeda Durán.

Al resaltar que en cuestiones operativas hay
permanentes intercambios de información, Luis
Crescencio Sandoval dijo por su parte que en
este trabajo conjunto se refleja en las acciones

cumplidas y son coordinadas desde el Gabinete
de Seguridad para cumplir los objetivos.

Resaltó que “para la creación de la Guardia
Nacional trabajamos de manera coordinada; si no
la hubiese, no hubiéramos generado una institución
de esta naturaleza”.Afirmó que un trabajo conjunto
no se habría logrado sin cooperación y que ello
se refleja en la parte operativa, lo que ejemplificó

con las misiones de seguridad de ductos, respecto
a lo cual, apuntó, se intercambia información. El
titular de la Sedena expuso que incluso en el fallido
operativo de Culiacán, Sinaloa, la Marina apoyó
con un helicóptero que permitió dar seguridad a
la unidad habitacional de militares que fue agredida
por delincuentes y que sirvió de disuasivo para
que éstos salieran de este lugar.

Sedena y Marina, más unidas que nunca: secretarios



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Opinión 9Viernes 1 de noviembre de 2019

AMLO “NO DESCARTA LEGA-
LIZAR DROGAS NATURA-
LES”, ASÍ QUE, CON SEGURI-
DAD, LAS DROGAS BANCA-
RIAS QUE, NO SON NATURA-
LES, ¿NO SERÁN LEGALIZA-
DAS?. Bueno, es pregunta, al estilo
del tío Lolo…

De lo que parece no se dan cuen-
ta en los altos mandos del gobierno
es que puede, el retraso de la lega-
lización de drogas, generar las pro-
testas y la “revolución de los pache-
cos”, muchos de ellos movidos por
los grandes distribuidores que, al
legalizarse el consumo, podrán am-
pliar mucho su mercado.

Algunos motorolos profesionales,
alegan que en este asunto de la lega-
lización, lo que es realmente peligro-
so es que los médicos que no le han
pegado al peligro, pues no saben ni
para que “chingados” sirve la mota,
y menos, podrán tener una idea de
sus muchas ventajas que, dicen los
gringos que ya la comercializan para
todo, en poder ser usada, hasta para
ir al baño, cuando uno es estreñido.

Y en esto de la distribución de
las drogas, en especial la marihuana,
en la zona de Tepito, es para que vea-
mos lo que hace o a lo que se llega
cuando uno anda hasta la madre con
la mota y le pega a otras drogas du-
ras, las de diseño, que se fabrican en
los laboratorios como los que se en-
contraron en el refugio de Oscar Flo-
res, “El Lunares”, quién, asesorado
en las muchas pachequeses que se
generaban en los lugares de “culto”
y de protección para que el santero
mayor, “niño Problema”, que es co-
mo el cuidador del “Lunares” en el
más allá con cosas del más acá, pues
se nota la violencia y el terror que
se debe generar entre los aliados o
los enemigos del grupo tepiteño, por
ello, en el santuario, se encontraron
muchos cráneos, mandíbulas y hasta
un feto, y con todos esos elementos,
se realizan  los llamados ritos de san-
gre que son tan comunes en muchos
sitios, allá, en Tepito, hasta que aca-
ban como acabaron los famosos
“narcosatánicos” que decían que con
sus ritos de protección eran invisibles

y no les entraban las balas, hasta que
los detuvieron y encarcelaron.

No fue poca la mota que se en-
contró en el sitio donde El Lunares
mantenía su bunker de protección,
y pues le dio resultado el sistema de
túneles que le salvaron, por el mo-
mento, de ser detenido, y bueno, de
lo que no se podrá dudar es que tam-
bién recibía la mano protectora de
algún policía que con sus relaciones
y dinero, le diera el pitazo, para que
se pudiera ir de volada.  

Hace algunos años, platicando
con un agente de la PGR, me decía
que ya no aguantaba lo que pasaba
en su casa, porque él se “ralló”, es
decir, hizo el rito del palo mayombe
para iniciarse en este medio y tener
la protección de todos los brujos que
al mismo tiempo, me comentaba,
protegían a sus jefes que pagaban
una buena cantidad de dinero al
“brujo mayor”, para que realizara
los ritos, y para ello, tuvo que com-
prar en el mercado de la Merced,
algunos huesos que venían de tum-
bas y que se vendían para esos efec-
tos, por una de las calles donde se
mantienen los centros de prostitu-
ción y drogadicción, además de va-
rias hierbas y de amuletos y cabeza
de coyote, e incluso, de “fetos pues-
tos en alcohol” que vendieron en
esa zona de la merced donde están
los centros de prostitución, los pre-
cios no fueron baratos, pero además,

tuvo que acondicionar, dentro de su
casa, el famoso altar, y ponerle de
vez en vez sangre de gallo negro y
otras cosas que le indicaba el brujo.
Cuando lo despidieron de la corpo-
ración, no sabía qué hacer con todo
eso, y le comenté que debería de ti-
rarlo a la basura ,y casi indignado,
me dijo que eso no lo podría hacer,
porque le llegaría la de malas y mu-
chas cosas malas invadirían su casa
y lastimarían a sus gentes, de este
nivel es el terror y el horror que se
mantiene con este tipo de ritos san-
grientos, como son las mismas ac-
tividades de esos que se dedican a
la protección de rufianes o a ser los
rufianes en turno ,como ahora, lo
es, El Lunares…

Si eso invade a los  policías que
se supone nos cuidan, ya nos podre-
mos imaginar lo que sucede en los
grupos de delincuentes hermanados
por los ritos satánicos que llegan a
ser tan insensibles que no les tiembla
la mano para realizar los asesinatos
más crueles y violentos, así que en
todo esto, seguramente, impacta en
las mentes de otros muchos viciosos
o delincuentes o policías que llegan
a tener contacto con ellos y sus ritos,
y por esa razón, el combatirles no
es cosa sencilla, así, Omar García
Harfuch, no tiene tarea sencilla para
este combate.

NADA MÁS HAY QUE FIJAR-
SE EN LOS POLICÍAS O AGEN-

TES DE INVESTIGACIÓN E IN-
CLUSO FUNCIONARIOS Y PO-
LÍTICOS QUE TRAEN, AL CUE-
LLO, CADENAS DE MUCHOS
COLORES QUE, DICEN, SON
DE PROTECCIÒN, Y EN LAS
MUÑECAS, CUANDO MENOS,
UNA TIRA ROJA, PARA LO MIS-
MO, EN SU CARTERA TRAE-
RÀN DESDE ESTAMPITAS
BENDITAS HASTA HOJAS DE
TREBOL DE CUATRO HOJAS,
en fin, la cosa es en serio, y por ello
hay que pensar en que esa herman-
dad diabólica, dentro de los grupos
mafiosos y los grupos que tienen que
combatirles o que les protegen, son
tales, que en verdad se debe pensar
en que, en los mismos operativos,
se pueden dar “accidentes”, y en vez
de dispararles a los malosos, le dan
a los que andan por detenerlos o
asustan a sus familias y controlan
muchos sitios, y por ello, la famosa
hermandad de la policía, es un he-
cho, que no se podrá negar, y es así
que siguen la corrupción y la impu-
nidad en muchos sitios de la capital
y al lado vemos a muchos policías
inmensamente ricos que siguen en
la acción gracias a esas redes de
complicidades y corruptelas…por
ello, nos podremos explicar, incluso,
los ataques en contra de Omar Gar-
cía y de Claudia Sheinbaum, cuando
tocan intereses y pisan cayos….de
esas hermandades diabólicas.

Las hermandades diabólicas del narco

Si eso invade a
los  policías que se
supone nos cuidan,
ya nos podremos
imaginar lo que
sucede en los
grupos de

delincuentes
hermanados por los
ritos satánicos que
llegan a ser tan

insensibles que no
les tiembla la mano
para realizar los
asesinatos más

crueles y violentos.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!
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El general Carlos Demetrio Gaytán
Ochoa no le dio vueltas, directo dijo al se-
cretario de la Defensa Crescencio Sando-
val y a los otros quizá 500 altos mandos re-
tirados y en activo del Ejército reunidos esa
mañana en la sede de la secretaría de la De-
fensa Nacional: “Nos preocupa el México
de hoy… Nos sentimos agraviados como
mexicanos y ofendidos como soldados”.

¿Por qué la preocupación del Ejercito y
el sentimiento de agravio?

Preocupados porque los mexicanos vi-
ven hoy la polarización política debido a
que la ideología dominante, de izquierda,
que no mayoritaria, llega al poder con gran-
des resentimientos, dijo el general.

Y porque si bien el Gobierno tiene un sus-
tento legal al haber alcanzado más de 30 mi-
llones de votos, con importantes promesas de
cambio, el Presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador conduce al país con decisiones
estratégicas que no han convencido a todos y
especialmente en contra de los valores en que
han sido formadas las élites militares “para
decirlo con suavidad”, subrayó

Y es entonces que el general Gaytán
adelanta una primera advertencia:  

“… estoy convencido que es mi deber,
irrenunciable, mantener invariables los
principios de honor, valor y lealtad para
con el pueblo de México, ¡si!, para con el
pueblo de México”.

Subraya que la conducción del país a con-
trapelo de la dignidad y los valores militares,
ejercen una presión titánica sobre el general
Sepúlveda y sobre cada uno de los soldados,
“que siguen ofrendando incluso el sacrificio
máximo por México”, que no por esta presi-
dencia de la República, concluyo yo.

Advierte Gaytán que, en este contexto,
que “el alto mando (es decir el general
Crescencio Sandoval) sostiene hoy sobre
sus espaldas, la muy alta responsabilidad de
mantener cohesionado al país, de coadyuvar
a su pacificación a la brevedad posible, de
hacerlo todo con el menor costo social, y la
mayor eficacia…

“¿Quién aquí duda de que se está reali-

zando, desde el Ejército y la Fuerza Aérea,
el mejor esfuerzo?... ¿Quién aquí ignora que
el alto mando enfrenta, desde lo institucio-
nal, a un grupo de “halcones” que podrían
llevar a México al caos y a un verdadero es-
tado fallido?”

Y concluye con un posicionamiento que
cierra el círculo de la advertencia:

“… he tratado de mantenerme dentro de
la disciplina a la que estoy obligado, y reite-
ro mi lealtad irrenunciable a México”.

Lealtad a México, no al presidente, no
al Gobierno, no al llamado jefe supremo
de las Fuerzas Armadas.

Palabras finales que le dan un valor su-
perior a su aclaración inicial de que ha-
blaba a nombre de los sentimientos de to-
dos los asistentes a ese desayuno… por-
que “cada uno de los aquí presentes, fui-
mos formados con valores axiológicos
(axiología: teoría de los valores) sólidos,
que chocan con las formas con que hoy se
conduce al país”.

Así o más claro…
El general Gaytán fue sin duda un vocero

calificado designado por los mandos milita-
res para expresar su descontento. Y es que el
general Gaytán es uno de los generales más
respetados dentro de su mundo: subsecreta-
rio de la Defensa en la parte final del Gobier-
no de Felipe Calderón y mencionado como

uno de los posibles sucesores del entonces
titular del ramo.

Con las más altas formaciones milita-
res dentro y fuera del país, fue subjefe
Operativo, Jefe de las Secciones Novena
(Doctrina Militar) y Décima (Operacio-
nes Contra el Narcotráfico; Comandante
de las 13/a. y 31/a. Zonas Militares en los
estados de Nayarit y Chiapas; Comandan-
te del Área Altos y del Agrupamiento en
la Fuerza Tarea Arcoíris, en el estado de
Chiapas y agregado militar y hasta media-
dos de este año Jefe del Estado Mayor de
la Defensa Nacional. Un militar que re-

presenta todo a lo que un hombre de ar-
mas puede aspirar.

LOS HECHOS Y LOS DICHOS DE AMLO
¿Por qué el general Gaytán dijo lo que dijo?

Porque 5 días antes de ese martes 22,
AMLO exhibió a un Ejército débil, rendido
ante los sicarios del cartel de los hijos de El
Chapo. Y con ello derramó el vaso de la
lealtad ninguneada del Ejercito.

Las élites y bases del Ejercito no fueron
sorprendidos. Ya estaban avisados por el
propio López Obrador de que no debían
esperar lealtad del presidente.

No podían sorprenderse cuando AMLO
declaró el 30 de enero de este 2019 que
desde ese miércoles concluía la guerra

contra el narcotráfico. Que, a partir de ese
momento, su gobierno aplicaría una política
de seguridad alejada de golpes espectacula-
res y de persecución de jefes del narco.

“No hay guerra. Oficialmente ya no hay
guerra. Nosotros queremos la paz, vamos
construir la paz”, dijo desde Palacio Nacio-
nal, en su mañanera, ese miércoles.

El lunes 1 de julio, en entrevista a La
Jornada se fue a fondo:

“Si pudiera, desaparecería al Ejército y
lo convertiría en Guardia Nacional”, indicó

Y se lamentó que desgraciadamente
“una cosa es lo deseable y otra, lo posible”.

Basó su deseo de desaparecer al Ejército
en su concepción de que México “es un país
pacifista que en caso de tener que defender
su territorio recurriría a sus ciudadanos…
no necesita Ejército”, subrayó.

Una declaración que el Diario El País y
otros muchos consideraron un absurda con-
tradicción viniendo del Jefe de las Fuerzas
Armadas de México.

Para entonces piquetes de soldados
comenzaron a ser retenidos y vejados,
desarmados, y ninguneados por habitan-
tes de poblados claramente bajo el domi-
nio de grupos delincuenciales del narco
y del huachicol.  

El 20 de septiembre estalló el escánda-
lo cuando Pedro Salmerón, director del
Instituto Nacional de Estudios Históricos
de las Revoluciones Mexicanas calificó en
sus redes sociales de jóvenes ‘valientes’ a
los asesinos de don Eugenio Garza Sada.

Los reclamos tomaron tal magnitud que
Salmerón tuvo que renunciar. AMLO nunca
lo contradijo, por el contrario lo calificó de
un historiador con grandes valores.

El lunes 23 de septiembre la secreta-
ria de Gobernación Olga Sánchez Cor-
dero ofreció disculpas de parte del Esta-
do a Martha Camacho Loaiza, quien
formó parte de la Liga comunista 23 de
septiembre.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

Sin convencer...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Por Roberto Vizcaíno

El Ejército ya entendió que AMLO es su amenaza
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Enfrascados como están los polí-
ticos, analistas y opinólogos sobre
el destino de Baja California para
los próximos dos o cinco años, se-
gún  decida la Suprema Corte de
Justicia de la Nación, pocos se han
puesto a observar el desastre que
provocaron los panistas en esa en-
tidad después de 30 años de go-
biernos fallidos.

Hace 30 años en 1989, los ba-
jacalifornianos decidieron dar un
golpe de timón a la democracia,
votando por un partido de oposi-
ción descarrilando a la entonces
imbatible maquinaria del PRI.

Los suspicaces vieron lo nega-
tivo: una negociación con el pa-
nismo para reconocerle el cues-
tionado triunfo de Carlos Salinas
de Gortari, ya que la presentación
de una candidata tan débil como
lo era Margarita Ortega Villa per-
mitió al alcalde con licencia de
Ensenada, Ernesto Ruffo Appel,
vencerla en las urnas.

Ese fue un primer peldaño en
la construcción de la escalera de
la democracia mexicana, aunque
la gestión del primer gobierno pa-
nista en la historia del país fue tibia
y dejó un mal tufo por los líos con-
yugales del gobernador y los su-
puestos nexos de uno de sus her-
manos con el crimen organizado.

Sin embargo, seis años des-
pués, los votantes siguieron la mis-
ma ruta y nuevamente el PAN
consiguió la victoria con otro mi-
litante Héctor Terán, quien no pu-
do concluir por súbita muerte que
provocó que Alejandro González
Alcocer terminara el mandato, no
tan gris como el de Ruffo Appel.

Le siguió Eugenio Elorduy
Walther, tercero en fila que ga-
naba los votos mayoritarios y da-
ba al PAN su tercer gobierno con-
secutivo. José Guadalupe Osuna
continuó la ruta panista y, final-
mente Francisco (Kiko) Vega.
Dejó un tiradero que difícilmente

se pueda levantar en dos años.
Kiko Vega hizo lo que quiso.

Se dio cuenta de que su partido
iba en picada, debido a su pésimo
gobierno y recurrió a su Congre-
so para reducir a dos años el si-
guiente gobierno, sabedor de que
su partido perdería.

El gobernador es en gran parte
responsable de lo que está sucedien-
do en Baja california, donde Jaime
Bonilla asumirá el gobierno estatal
por cinco años, tal y como está ac-
tualmente el período de gobierno,
con la aprobación del Congreso es-
tatal pasado, el que reformó nueva-
mente el tiempo de gobierno.

Sin embargo, existe una co-
rriente que no está de acuerdo con
esa ampliación de dos a cinco
años, aunque ya se demostró que
los tribunales electorales actuaron
con consigna, negando esa am-
pliación del mandato dos días an-
tes de los comicios.

El enredo sobre el tiempo de

duración de la gestión de Jaime
Bonilla manda al olvido los pro-
blemas en que deja sumido al es-
tado Kiko Vega, una altísima deu-
da, corrupción por todos lados,
maestros, universidades, salarios
y proveedores sin paga, ya que los
recursos del erario se terminaron
desde hace seis meses.

Baja California inicia hoy una
nueva ruta, terminando la hege-
monía panista de 30 años que no
contribuyó en nada al desarrollo
del país, aunque fue el inicio de
la vida democrática del país.

*****

Fuerte el debate en san Lázaro, don-
de compareció el titular de la se-
cretaría de Seguridad Pública, Al-
fonso Durazo, donde la oposición
insistió en cambio de estrategia,
mientras que el sonorense sostuvo
que hay dos visiones para combatir
la delincuencia en el país y que al
término de la actual gestión presi-
dencial, el país estará pacificado.

Adiós al panismo de 30 años

Los suspicaces 
vieron lo negativo: 
una negociación con 
el panismo para
reconocerle el

cuestionado triunfo 
de Carlos Salinas de
Gortari, ya que la

presentación de una
candidata tan débil

como lo era Margarita
Ortega Villa permitió al
alcalde con licencia de
Ensenada, Ernesto Ruffo

Appel, vencerla 
en las urnas.

Por Ramón 
Zurita Sahagún

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
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El partido Movimiento de Rege-
neración Nacional (Morena) posi-
blemente elija a su dirigencia na-
cional por medio de encuestas. 

Lo anterior podría ocurrir lue-
go de que el Tribunal Electoral
canceló la elección a través de
consejeros surgidos de asambleas. 

Varios meses antes, el propio
presidente Andrés Manuel López
Obrador sugirió que fuera a través
de encuestas el cambio de líderes. 

La autoridad electoral anuló
anteayer la elección interna y los
Congresos y Asambleas del parti-
do gobernante, ante la falta de
certeza en su padrón nacional y la
exclusión de militantes. 

Como señalé en este espacio
se trató de un proceso interno lle-
no de violencia, robo de urnas,
manejo ilegal del padrón, etc.,
que evidenció la ambición de los
morenistas y la desorganización
total del partido.

Para nadie es un secreto que la
lucha interna en Morena orilla
más y más al divisionismo a sus
militantes y sus dirigentes. 

Su presidenta interina, Yeidc-
kol Polevnsky, no supo poner or-
den en ese organismo político.
Ahora desea continuar en el po-
der; pero no cuenta con ningún
apoyo para alcanzar su propósito. 

El diputado Mario Delgado
es otro de los aspirantes al car-
go de presidente nacional de
Morena.  Es el más conocido
de quienes pelean el cargo.

También participa en la con-
tienda electoral Bertha Luján,
quien desempeñó cargos impor-
tantes en el partido. Empezó a co-
laborar con el presidente López
Obrador, cuando este se desem-
peñó como jefe de Gobierno del
Distrito Federal.

¿De qué tamaño es la crisis in-
terna en Morena? No pasará mu-

cho tiempo para saberlo. Ese par-
tido lleva los mismos pasos de las
organizaciones políticas de iz-
quierda, cuyos dirigentes no pu-
dieron controlar sus ambiciones
personales y terminaron en fraca-
sos rotundos.

MÁS TRABAJO
MÁS SEGURIDAD

Tras el atentado contra el presi-
dente municipal de Valle de Chal-
co, Francisco Tenorio, que lo
mantiene grave, los alcaldes de
Toluca y Tlalnepantla, Juan Ro-
dolfo Sánchez Gómez y Raciel
Pérez, manifestaron que recibie-
ron amenazas de muerte que atri-
buyen a un intento por detener las
estrategias de seguridad en sus
municipios.

El alcalde Francisco Tenorio
fue agredido por un sicario del
Cártel de Tláhuac. El victimario
huyó, según se informó en dife-
rentes medios. El Estado de México se encuen-

tra ente las cinco entidades que
concentran el 41.5 por ciento de los
decesos que se registran desde di-
ciembre de 2018 a agosto de 2019.

De acuerdo con el informe re-
ciente del secretario de Seguri-
dad, Alfonso Durazo, los homici-
dios con mayor porcentaje de ho-
micidios son Guanajuato 9.2%;
Baja California 9.1%; Edomex
8.9%; Jalisco 7.2% y Chihuahua
7.9%.

Concretamente, en el Edo-
mex la espiral de violencia nun-
ca cedió. En sitios como Ecate-
pec, la población vive aterrori-
zada, pues es víctima de asal-
tos, extorsiones, secuestros,
asesinatos. Sin excluir la pre-
sencia de la narcodelincuencia. 

Los municipios circunvecinos
a la Ciudad de México hace tiem-
po que viven en la inseguridad.
De ahí que los alcaldes de Toluca
y Tlalnepantla manifestaron que

son objeto de amenazas de muer-
te por parte de la delincuencia.
Dijeron que los criminales buscan
frenar las estrategias de seguridad
en sus municipios. 

Plantados en la realidad, la so-
ciedad mexiquense no ve por nin-
gún lado de qué manera se com-
bate a la delincuencia pues nada
detiene la violencia.

A raíz de la agresión al alcalde
Francisco Tenorio corrió la ver-
sión de que son tres los cárteles
que pelean por el control de Valle
de Chalco. Estos son: La Familia
Michoacana, La Unión Tepito y
el Cártel de Tláhuac. 

Las actividades ilegales de
esas organizaciones se extienden
desde el narcomenudeo hasta el
robo de vehículo y la extorsión.

Feliz fin de semana.

aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

Morena y su conflicto

Varios meses antes, 
el propio presidente
Andrés Manuel López
Obrador sugirió que

fuera a través de
encuestas el cambio de
líderes. La autoridad

electoral anuló anteayer
la elección interna y los
Congresos y Asambleas
del partido gobernante,
ante la falta de certeza
en su padrón nacional 

y la exclusión de
militantes. 

Especialista...
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México respeta la decisión sobera-
na del gobierno chileno de no hos-
pedar la Vigésimo Quinta Confe-
rencia de las Partes (COP25) de la
Convención Marco de las Nacio-
nes Unidas sobre el Cambio Cli-
mático, que habría de celebrarse
en Santiago de Chile el próximo
mes de diciembre.

Si bien se requiere de una sede
para llevar a cabo las negociacio-
nes climáticas, la implementación
de los compromisos bajo el Acuer-
do de París no puede esperar. Esta
decisión no debe implicar que el
proceso multilateral se detenga.
Actualmente, el Secretariado de la
Convención analiza posibles sedes
y fechas alternas.

México hizo un llamado a la co-
munidad internacional a seguir tra-
bajando en los esfuerzos multilate-
rales para avanzar en la implemen-
tación de los compromisos del
Acuerdo de París. Toda vez que
nuestro país ratificó el Acuerdo en
septiembre de 2016 e incorporó sus
metas a la Ley General de Cambio
Climático en julio de 2018, el com-
bate al cambio climático sigue
siendo una prioridad nacional.

Al respecto, en breve habrá de
instalarse la Comisión Intersecre-
tarial de Cambio Climático
(CICC), en cuyo marco 14 secre-
tarías de la Administración Públi-
ca Federal habrán de aprobar el
Programa Especial de Cambio
Climático y las políticas públicas
en esta materia.

Por otra parte, le comento que
en reciente entrega le informamos
sobre aplicaciones maliciosas que
se disfrazaban en Google para
inundar nuestras computadoras
con publicidad, y ahora les partici-
po que el Equipo de Investigación
de Smart Home de ESET, compa-
ñía líder en detección proactiva de
amenazas, descubrió que Amazon
Echo (el hardware original de
Amazon Alexa) era vulnerable a
un ataque conocido como KRACK
(Key Reinstallation Attack).

También se descubrió en al me-
nos una generación de los lectores
electrónicos conocidos como e-re-
aders, Amazon Kindle. Todos los

fallos identificados se reportaron
por ESET al equipo de seguridad
de Amazon y fueron posterior-
mente parcheados.

En 2017, dos investigadores
belgas, anunciaron el hallazgo de
debilidades en el estándar WPA2,
un protocolo que en ese momento
aseguraba prácticamente todas las
redes Wi-Fi modernas. En su paper
desciben que un atacante podría en-
gañar a un dispositivo de la víctima
para que reinicialice la clave pair-
wise utilizada en la sesión actual.

Al explotar esta falla, un ata-
cante sería capaz de reconstruir
gradualmente el flujo de cifrado
XOR y luego espiar el tráfico de
red de la víctima. “Incluso dos
años después, muchos dispositivos
habilitados para Wi-Fi siguen sien-
do vulnerables a los ataques de
KRACK. Como lo demostró el
Equipo de Investigación de Smart
Home de ESET, esto incluía a múl-
tiples dispositivos de Amazon, lo
que dado su masividad supone un
riesgo de seguridad de gran alcan-
ce”, comentó Camilo Gutiérrez,
Jefe del Laboratorio de Investiga-
ción de ESET Latinoamérica.

Como parte de la investigación
de ESET se analizó la primera ge-
neración de Amazon Echo (hard-
ware original de Amazon Alexa) y
la octava generación de Amazon
Kindle. Los experimentos se cen-
traron principalmente en la resis-
tencia de los dispositivos contra
KRACK utilizando los scripts dis-
ponibles por el equipo de Vahoef.
Así se descubrió que ambos eran

vulnerables a dos vulnerabilidades
de KRACK. Estas vulnerabilida-
des son bastante graves, ya que
permiten a un atacante:

retransmitir viejos paquetes pa-
ra ejecutar un ataque DoS, inte-
rrumpir la comunicación de red o
realizar un ataque de replay;desci-
frar cualquier dato o información
transmitida por la víctima;depen-
diendo de la configuración de la
red: falsificar paquetes de datos,
provocar que el dispositivo des-
carte paquetes o que incluso in-
yecte paquetes nuevos;interceptar
información confidencial como
contraseñas o cookies de sesión.

El equipo de investigación de
ESET informó a Amazon acerca de
todas las vulnerabilidades identifi-
cadas en Echo y Kindle y recibió la
confirmación de que el equipo de
seguridad de Amazon había res-
pondido a los problemas reporta-
dos, preparado parches y que los
estaría distribuyendo a los usuarios.

ESET señala que los ataques de
KRACK, de forma similar a cual-
quier otro ataque contra redes Wi-
Fi, requieren una proximidad cer-
cana para ser efectivos. Esto signi-
fica que el atacante y los dispositi-
vos de la víctima deben estar en el
radio de alcance de la misma red
Wi-Fi para que el compromiso
tenga lugar. “Los exploits descri-
tos afectan únicamente la seguri-
dad de WPA/WPA2. En caso de
tener éxito, el efecto sería similar a
que la víctima utilice una red Wi-
Fi desprotegida.   Recomendamos
a todos los usuarios de Amazon

que verifiquen, a través de la apli-
cación de Echo y de la configura-
ción de Kindle, que en ambos ca-
sos están utilizando el último firm-
ware de Echo y Kindle”, concluyó
Camilo Gutiérrez.

Cambiando de tema, le comen-
to que ayer el presidente Andrés
Manuel López Obrador se comu-
nicó vía telefónica con el primer
ministro de Canadá, Justin Tru-
deau, para felicitarlo por su reelec-
ción y dialogar sobre el Tratado de
Libre Comercio entre ambos paí-
ses y Estados Unidos.

“Coincidimos en mantener
buenas relaciones y seguir con-
venciendo a congresistas de EUA
sobre la importancia de aprobar el
T-MEC en beneficio de las tres na-
ciones”, detalló sobre la llamada
en sus redes sociales.

El mandatario estuvo acompa-
ñado del secretario de Relacio-
nes Exteriores, Marcelo Ebrard.

Y si usted es supersticioso, le
cuento que en el Antiguo Egipto
los gatos eran considerados ani-
males sagrados ya que estaban re-
lacionados con el culto a la diosa
Bastet. Sin embargo, el mito de su
mala suerte inició en Europa don-
de los gatos comenzaron a ser aso-
ciados a la brujería.

Por un lado, existía en la mito-
logía celta una leyenda que relata-
ba la existencia de una criatura so-
brenatural que robaba las almas de
las personas antes de que los dio-
ses pudieran reclamarlas; según el
mito, dichos seres eran enormes
gatos negros con una mancha

blanca en el pecho. Sumado a es-
to, durante la edad media los gatos
de ese color eran considerados se-
res demoniacos y quemados en
hogueras junto con aquellas muje-
res acusadas de brujería. Por si
fuera poco, en esa misma época, el
papa Gregorio IX declaró oficial-
mente el inicio de la caza de gatos
por ser una representación de Lu-
cifer, decreto se replicó en toda
Europa. Esta decisión, prepararía
el escenario perfecto para la proli-
feración de roedores, mismos que
propagarían la peste negra, epide-
mia que acabó con 40% de la po-
blación europea.

Aunque en la actualidad aún
hay personas que mantienen estas
creencias, sobre todo por la perso-
nalidad independiente de los ga-
tos; también es cierto que, con la
convivencia y el paso del tiempo
más personas conocen la fortuna
de tener uno de estos sensibles
animalitos en casa. Pero aún hay
muchas cosas que debemos de
aprender sobre los felinos para su
cuidado y todo lo que hay alrede-
dor de su comportamiento.

De acuerdo a una encuesta re-
alizada por Royal Canin para co-
nocer más sobre los hábitos de te-
nencia responsable de los mexica-
nos, se identificó que el 42% de
los gatos llegan a un hogar al ser
rescatados de situación de calle.
Por esta razón, la marca además
de incentivar la adopción, ha lan-
zado la campaña de tenencia res-
ponsable “Take Your Cat To The
Vet”, que busca que los dueños co-
nozcan más sobre sus gatos y sus
cuidados, aprendan cómo mante-
nerlos activos, así como acostum-
brarlos a paseos o nuevas personas
para que no se estresen. Todo esto
encaminado a generar un hábito
de llevar a los gatos al veterinario
periódicamente para poder detec-
tar sus padecimientos a tiempo.

Así que, si aún no tiene la for-
tuna de poseer un gatito, es mo-
mento de dejar las supersticiones
para descubrir que lo único que no
es un mito, es el inmenso amor y
diversión que los dueños de gatos
pueden obtener con sus curiosos
compañeros; empero, lo anterior
será motivo de posterior análisis
en otra entrega de HORA 14.

mauricioconde59@outlook.com
Twitter:  @mauconde

“HORA 14”

Por Mauricio 
Conde Olivares

Conversa AMLO con Trudeau, tan luego es reelecto

El presidente Andrés Manuel López Obrador se comunicó vía telefónica con el primer ministro de
Canadá, Justin Trudeau, el mandatario estuvo acompañado del secretario de Relaciones Exteriores,
Marcelo Ebrard.
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DE CINCO ESTRELLAS

Pablo Azcárraga, presidente del
Consejo Nacional Empresarial
Turístico (CNET), presentó, —
en el Encuentro Turístico 2019
denominado: “Innovación en la
Estrategia Turística: Fortalecer
Competitividad”—, plan para
mitigar la desaparición del Con-
sejo de Promoción Turística de
México (CPTM), la situación de
inseguridad, desaceleración y
problemas económicos en países
emisores de turistas a destinos
mexicanos, factores considerados
por los empresarios de sector tu-
rístico como impacto negativo. 

Así, Azcárraga convocó al
gobierno federal a formalizar
Acuerdo de Colaboración con
el sector privado, para poner en
marcha esquema inédito con
programa de expansión en el
sector turismo durante este se-
xenio, para hacer frente a los
efectos negativos que ya se sien-

ten en la industria turística, pues
en el primer trimestre del año el
PIB turístico registró caída del
0.8 por ciento.

En el marco del Encuentro,
Azcárraga señaló que para lo-
grar los objetivos se requiere de
esfuerzo formal y compromiso
conjunto entre el gobierno mexi-
cano y el sector privado, para ins-
talar mesas específicas de trabajo. 

“Nuestro anhelo no es otro
que lograr que la actual adminis-
tración federal adquiera verda-
dera conciencia del peso de esta
industria, y asuma al sector como
aliado poderoso e instrumento
eficaz para mejorar el bienestar
de toda la población”, señaló.

Hemos planteado cinco ejes
sobre los que gira nuestra pro-
puesta social: “desarrollo huma-
no, creación de oportunidades
de trabajo y capacitación. Segu-
ridad en los destinos turísticos.
Facilitación de la inversión y el
impuesto a la difusión y compe-
titividad del turismo en México.

“Nuestra expectativa, como
resultado de estos trabajos con-
juntos con el gobierno de Mé-
xico, es que se logre impulso a
la inversión privada sin prece-
dente, tener mejores condicio-
nes para incrementar las opor-
tunidades de empleo, capacita-
ción, infraestructura, seguridad,
número de turistas que nos vi-

sitan, desarrollo de nuevos pro-
ductos, derrama y captación de
divisas, entre los aspectos más
relevantes”.

Durante la presentación, en
el Club de Industriales de la Ciu-
dad de México y en entrevista
señaló: “desde el sector empre-
sarial estamos dispuestos a apor-
tar para impulsar el turismo que
está estancado”.

Es importante recordar que
el CNET hizo propuesta al inicio
de la presente administración de
Andrés Manuel López Obra-

dor, que consistía en crear or-
ganismo que sustituyera al
CPTM, sin embargo, Miguel

Torruco, titular de la Secretaría
de Turismo federal (Sectur), des-
cartó la propuesta con el argu-
mento de que esa tarea la llevaría
a cabo la dependencia junto con
las embajadas y consulados.

“Los empresarios no dobla-
mos las manos, vamos a insistir
hasta que se nos haga caso”,
aseguró Azcárraga al ser cues-
tionado sobre la apertura del
gobierno federal para escuchar
al sector.

Por otra parte dijo que el plan
fue presentado ante la Secretaría
de Turismo, así como a la Pre-
sidencia de la República, y se
llevará también a la Secretaría
de Relaciones Exteriores (SRE),
que encabeza Marcelo Ebrard

y reconoció: “hay disposición a
escuchar por parte de las auto-
ridades federales, y es momento
de actuar para evitar un desca-
labro en la industria turística”.

Por otro lado, Humberto

Hernandez Haddad, subsecre-
tario de Calidad y Regulación
de la Sectur aseguró que los ho-
teleros tienen en desarrollo pro-
yectos por valor de 203 mil 400
millones de pesos (mdp), en Mé-
xico, los que incrementarán la
oferta hotelera en 81 mil 487
nuevos cuartos.

Los cinco estados más rele-
vantes dentro de esta inversión
son: Nayarit, con 27 proyectos
equivalentes a 108 mil 580 mdp;
Quintana Roo, mil 170 e inver-
sión de 22 mil 579 mdp; Jalisco,
236 proyectos de mil 440 mdp;
Baja California Sur, 23 proyec-

tos de 13 mil 673 mdp y, Yuca-
tán, con 67 proyectos que en
conjunto suman 11 mil 164 mdp.

“Esto debe hacernos sentir
que el turismo es un sector que
debemos cuidar porque marca
una tendencia optimista, sea cual
sea el entorno internacional”, co-
mentó el subsecretario durante
su participación. 

Ante la ausencia del titular
de la Secretaría de Turismo y el
presidente Andrés Manuel Ló-

pez Obrador, Hernández

Haddad atestiguó la entrega del
premio al empresario turístico
del año, Fernando Chico Par-

do, presidente de Aeropuertos
del Sur (ASUR).   

Alejandro Zozaya, presi-
dente de Apple Leisure Group y
Gonzalo del Peón, presidente
de AMResors moderaron las dos
entrevistas con Don Welsh, pre-
sidente de Destinations Canada
y Cathy Ritter, directora gene-
ral de turismo de Colorado.

En su intervención Don

Welsh, mostró la eficiente orga-

nización de la industria de Cana-
dá en la que trabajan de manera
conjunta y a favor del turismo.

Cathy Ritter, contó que en
1993 el gobernador de ese estado
decidió cortar los 14 millones de
dólares que se destinaban anual-
mente a la promoción turística
y tuvo como consecuencia caída
en la llegada de los viajeros que
representó pérdida superior a los
2 mil millones de dólares.

Actualmente, Colorado —
luego de que se regresaron los
recursos para la promoción— es
uno de los estados mejor posi-
cionados turísticamente en Es-
tados Unidos y el segundo más
aspiracional después de Hawái.  

También el gobernador de
Quintana Roo, Carlos Joaquín

González, se refirió al complejo
escenario que enfrentan los des-
tinos, ante la falta de recursos
para la promoción turística in-
ternacional, lo que ha implicado
realizar esfuerzos extraordinarios
para generar acciones propias.  

Destacó que Quintana Roo

sigue siendo atractivo para los
inversionistas extranjeros y na-
cionales, cuyo objetivo es la
creación de proyectos susten-
tables en el sector turístico, lo
que se traduce en desarrollo pa-
ra la región y generación de
empleos. 

En este encuentro, se llamó
al gobierno federal para que de-
tecte la forma de contar con pre-
supuestos públicos para la pro-
moción turística del país, pues es
urgente reforzar esta industria, ya
que cada vez serán más difíciles
los tiempos que se avecinan.

El argumento más importan-
te para seguir apoyando esta in-
dustria es el hecho de que el tu-
rismo ha demostrado, a través
de los años, su extraordinaria ca-
pacidad para generar desarrollo
social y económico para el país.

“El ángel de la fama tiene

sus alas hechas de papel...

periódico”.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado

– Recibe Fernando Chico Pardo, de ASUR, la Presea CNET al Liderazgo Turístico

– Pablo Azcárraga, presidente del CNET convoca al gobierno e
iniciativa privada a tener acuerdo de colaboración por el turismo

Por Victoria
González Prado

Pablo Azcárraga, Fernando Chico Pardo, Carlos Joaquín González y Humberto Haddad.

Entregan reconocimiento a Chico Pardo,  Alex Zozaya,  Don
Welsh y el último panel denominado: “Experiencias exitosas
en promoción”.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

La fantasía y las actitudes poco realistas serán lo que
predomine en ti hoy. 

Podría haber progresos y logros, pero debes actuar de
forma inmediata.

Una actitud de indolencia podría hacer que pierdas nuevas
oportunidades que se presenten.

Sentirás amor por el placer y las comodidades materiales,
y deseo de satisfacer tus gustos.

Cualquier exceso te perjudicará. ¡Abre tu mente a las
nuevas posibilidades y proyectos!

Tu personalidad tratará de imponerse y querer controlar
a los demás, piensa antes de hablar.

Podrías tener reacciones infantiles si no logras lo que
deseas, lo que demuestra inmadurez.

Este será un día de varias alternativas: tú eliges cómo
utilizar esta potente energía

Haz algo de deporte por la mañana para que la potente
energía se equilibre en tu interior.

Hoy debes cuidar tu temperamento, pues tenderás a
polemizar y discutir innecesariamente.

Deberías aprender a disciplinarte, porque tenderás a
impacientarte fácilmente y relájate.

Piensa en tus deseos y actúa con generosidad y optimismo;
será un día para meditar.

TIP ASTRAL

LAS MONEDAS CHINAS:

Son uno de los más tradicio-
nales talismanes del Feng

Shui. Suelen colocarse en un
lugar central de la casa para
atraer la buena suerte.

Bebe mucho líquido. Beber abundan-
te líquido siempre es saludable para
mantenernos totalmente hidratados,
ya que más de un 70% de nuestro cuer-
po está formado por agua. Bien es cier-
to que la cantidad óptima varía esen-
cialmente en función de la edad, el se-
xo y la actividad física. No obstante,
es aconsejable beber con frecuencia
durante el transcurso del día y consu-
mir alimentos con un alto porcentaje
de agua como las frutas y verduras.

Practicar deporte. La actividad
física regular es un hábito que, además

de aportar múltiples beneficios a nues-
tra musculatura, a la capacidad la pul-
monar o al sistema cardiovascular,
ayuda a prevenir las enfermedades que
propician la sequedad nasal.

Humidificar el ambiente. El am-
biente seco que se produce en los ho-
gares en invierno por el uso de la ca-
lefacción puede causar problemas la

como piel seca, labios agrietados o mu-
cosas secas. Una problemática que co-
bra especial importancia en el dormi-
torio, ocasionando una mala noche de
sueño y, por ende, un mal descanso. El
uso de un humidificador aumenta el
contenido de humedad de la habitación
y reduce de forma sustancial el am-
biente seco que se genera en el hogar.

*** Si tienes dudas

relacionadas con moda, hogar y

belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos 

las respuestas.

Evita la resequedad nasal

D
IF

E
R

E
N

C
IA

S

1963.- Nace el es-
critor y actor cómi-
co Rob Schneider,
en California, Esta-
dos Unidos. Salta a
la fama en 1999
por el filme “Gigo-
ló por accidente”,
el cual es escrito
por él mismo. Ade-
más, participa en
series de televisión
como “Saturday
nigth live”.

Solución

DIFERENCIAS

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre

del traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te

honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que

reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,

tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico divino

de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres Padre

Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas

entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos recuerdos

que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los acompaño

con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por los cuales

espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que no saldré

desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?

4 1

2

3

5
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Actores, periodistas y come-
diantes que han visto “El Te-
norio Cómico 4ta. Transfor-
mación” han elogiado el tra-
bajo actoral de la primera ac-
triz Carmen Salinas, quien es
toda una institución en el tea-
tro, cine, televisión, por lo
que el público cancunense
está feliz porque podrá estar
cerca de una leyenda de la
comedia, como lo es Car-
men, quien da vida a “Mela
Peláez” en esta versión có-

mica de José Zorrilla, que se
presentará este sábado 2 de
noviembre, con dos funcio-
nes a las 19:00 y 22:00 horas,
en el Teatro Cancún, de la
Zona Hotelera.

“Recuerden que de la sonrisa
nace la salud y ver El Tenorio
Cómico 4ta Transformación
es un manjar de risas. La ac-
tuación de Carmen Salinas es
extraordinaria”.

Aída Pierce

“Creo más en esta Cuarta
Transformación que la que
vivimos en la realidad. El
Tenorio Cómico 4ta. Trans-
formación es una joya de la
comedia al tener a grandes
comediantes como Carmen
Salinas, quien es toda una
institución, así como los
Mascabrothers”.

Roberto Tello

“El título es extraordinario,
el que le hayan agregado
Cuarta Transformación. Ex-
celente obra e increíble elen-
co, van dos veces que la veo
y muero de risa siempre.
Aplaudo de pie la actuación
de Carmen Salinas”.

Tony Balardi

“El Tenorio Cómico 4ta.
Transformación es más di-
vertido con Carmen Salinas,
ya que ella tiene un sentido
del humor excepcional. Es
una delicia verla en escena.
Hace reír a cada rato al es-
pectador con su ingenio, pi-
cardía y sarcasmo”.

Pati Chapoy

“Carmen Salinas es una actriz
que da cátedra de actuación,
que le han otorgado los años
dedicados al teatro ya que su
vis cómica es innata. Decir

Carmen Salinas es sinónimo
de diversión y esparcimiento”.

Danna Paola.

Con adaptación de Eduar-
do Tepichín, se presenta “Don
Juan Tenorio”,  clásico de Jo-
sé Zorrilla en su versión hu-
morística el “Tenorio Cómi-
co”, protagonizada por
Freddy y Germán Ortega, Da-
niel Bisogno, María Elena
Saldaña “La Güereja”, Pedro
Sola, Indio Brayan, Pierre
Ángelo, Claudio Herrera,
Raúl Araiza, Andrea Escalona
y por supuesto la entrañable
primera actriz, Carmen Sali-
nas, quien luego de una larga
búsqueda de parte del produc-
tor Alex Gou, la querida Car-
men decide incorporarse al
montaje en esta temporada,
que resulta más que exitosa
en el Teatro Aldama, donde
actualmente se presenta y que
este viernes 1 de noviembre
se presenta en el Teatro Ar-
mando Manzanero de Méri-
da, Yucatán y el sábado 2 de
noviembre en el Teatro Can-
cún, de la Zona Hotelera.

En un principio, Carmen

Salinas se dijo “contenta por-
que Alejandro (Gou), fue has-
ta mi casa a platicar, desde ha-
ce mucho me estuvo insistien-
do y hasta que me convenció.
He hecho ‘Don Juan Tenorio’
antes, incluso hice pareja con
Tin-Tan, en su momento, Ca-
pulina daba vida a Don Juan,
lo mismo estaba Piporro, Pa-
co Malgesto, Palillo, este úl-
timo con el que echábamos
un cotorreo tremendo, porque
era el más atrevido y eso me
encantaba”, quizá esto último
fue la razón por la que Car-
melita, en esta nueva tempo-
rada se volvió hacia una crí-
tica mayormente incisiva y
directa hacia el tema político,

recordando incluso su expe-
riencia como diputada en el
Congreso, donde aseguró que
jamás se quedó dormida.

Lo mismo añade  en entre-
vista con DIARIO IMA-

GEN, su emoción por haber
vuelto al “Tenorio Cómico”.
“He intervenido en ‘Don Juan
Tenorio’, pero hace muchos
años que no lo hacía y es un
honor estar ahora con las nue-
vas generaciones, he tenido el
gusto de trabajar con la ma-
yoría, hasta con Daniel Bisog-
no, que actuó en la película
‘Fieras contra fieras’ cuando
era apenas un niño de siete
años. Así que ha sido un gusto
alternar con todos, pude adap-

Literalmente, el público ríe a carcajadas de principio a fin

con el “Tenorio Cómico 4ta. Transformación”, con la querida

actriz Carmen Salinas, quien es acompañada de un gran elen-

co, bajo la producción de Alejandro Gou

El público se divierte con las parodias de López Obrador y Marcelo Ebrard, satirizando incluso

las mañaneras del hoy Presidente de México, que tiene un encuentro con “Mela Peláez”, a

quien da vida Carmen Salinas.

La comunidad artística ovaciona
a Carmen Salinas en “El Tenorio
Cómico 4ta. Transformación”;
este sábado 2 de noviembre 
se presenta en Cancún

La comedia ofrecerá una ola de carcajadas en el Teatro Cancún

*** Bajo su personaje “Mela Peláez”, Carmelita
se gana una vez más la carcajada del público 
y refrenda el respeto que tanto actores como
espectadores tienen por su persona,
trayectoria y gran calidad humana

Una de las puestas en escena más
queridas en la cartelera teatral mexicana
es “El Tenorio Cómico”, que regresa a la
cartelera mexicana con grandes estrellas
como lo son la querida y talentosa Carmen

Salinas, los Mascabrothers. Daniel
Bisogno y María Elena Saldaña.
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tarme al trabajo de los mucha-
chos, porque todos son muy
amables conmigo”, y vaya
que se notó esta complicidad
en el escenario, pues Carmen
se dio el lujo de sobresalir con
una comedia contundente,
más cuando de sátira o humor
político se trata y Carmen Sa-
linas es una experta.

Bajo su personaje “Mela
Peláez”, Carmelita se gana una
vez más la carcajada del pú-
blico y refrenda el respeto que
tanto actores como espectado-
res tienen por su persona, tra-
yectoria y gran calidad huma-
na. De la mano de Andrés Ma-
nuel López Obrador, interpre-
tado por Christian Ahumada,

entra al escenario la actriz, que
por cerca de 15 minutos hace
un monólogo cargado de hu-
mor hacia la política mexicana,
interactuando en momentos
con Ahumada, que le sostuvo
del brazo y más tarde se fue
con La Malinche, a quien en

su momento dio vida, en su
debut en el teatro, Yanet García
y que ahora es interpretada por
Andrea Escalona.

Carmen Salinas no se de-
tiene con esta participación
en “El Tenorio Cómico 4ta.
Transformación”, pues gra-

cias a su talento y gran apre-
cio del espectador, siempre es
convocada a importantes pro-
yectos, como lo es ahora la
serie “Nosotros los guapos”,

en la que comparte créditos
con Ariel Miramontes “Al-
bertano” y Adrián Uribe “El
Vítor”, que se transmite por
Las estrellas.

En “El Tenorio Cómico 4ta. Transformación”, la actriz Car-

men Salinas hace un monólogo cargado de humor hacia la

política mexicana.

Carmen Salinas celebra con “El Tenorio Cómico 4ta. Trans-

formación” 66 años de carrera artística.

En “El Tenorio Cómico” Carmen Salinas es la actriz y co-

mediante más incisiva y clara con su crítica política y humor

que pone el dedo en la llaga.

La querida y primera actriz, Carmen Salinas, está agradecida con el productor Alejandro Gou, por haberla invitado a formar

parte del “Tenorio Cómico” en su versión 2019.

*** Lugares de venta y costos
para el Teatro de Cancún

ADO Cancún Centro
ADO Chetumal Insurgentes

ADO Playa del Carmen 5ta Avenida
Explayarte en Arco vial esq. diagonal 70,

frente a Centro Maya.
En taquillas del Teatro de Cancún.

*** Costo de boletos
Luneta Preferente $ 880.

Luneta General $ 780
Mezzanine $ 475.




